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Столяров С.Е.
О трудоправовом статусе спортивных тренеров 
Статья посвящена исследованию проблем трудоправового статуса спортивных тренеров. Ее актуальность обуслов-

лена тем, что, несмотря на развитие законодательства в области физической культуры и спорта, ряд действующих 
нормативных правовых актов, устанавливающих особенности труда спортивных тренеров, носит противоречивый, 
коллизионный характер, многие вопросы остаются спорными, нерешенными и нормативно неурегулированными.

В статье отмечается, что трудоправовой статус спортивного тренера в наибольшей степени близок к трудопра-
вовому статусу спортсменов. Вместе с тем тренеры являются особой категорией работников, трудоправовой статус 
которых имеет свои специфические черты в сравнении с регулированием труда иных категорий работников. 

По результатам исследования дефиниции «тренер», классификации видов спортивных тренеров, проблем со-
вмещения правового статуса спортивного тренера и педагогического работника формулируется вывод о необходи-
мости гармонизации законодательства Российской Федерации о физической культуре и спорте и законодательства 
Российской Федерации об образовании.

В статье выделяется ряд иных проблем, связанных с определением трудоправового статуса спортивного тренера 
как педагогического работника, в том числе вопросы синхронизации механизма аттестации и механизма при-
своения квалификационных категорий тренерам-преподавателям, порядка прохождения медицинских осмотров 
тренерами и т.д.
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On the Labor Law Status of Sports Coaches
The article is devoted to the study of the problems of the labor law status of sports coaches. Its relevance is due to the fact 

that, despite the development of legislation in the field of physical culture and sports, a number of existing regulatory legal 
acts that establish the specifics of the work of sports coaches are contradictory, conflicting in nature, many issues remain 
controversial, unresolved and regulatory unsettled.

The article notes that the labor-legal status of a sports coach is most closely related to the labor-legal status of athletes. 
At the same time, trainers are a special category of employees, whose labor law status has its own specific features in comparison 
with the labor regulation of other categories of employees.

Based on the results of the study of the definition of “coach”, the classification of types of sports coaches, the problems 
of combining the legal status of a sports coach and a teacher, the conclusion is formulated about the need to harmonize the 
legislation of the Russian Federation on physical culture and sports and the legislation of the Russian Federation on education.

The article highlights a number of other problems related to the determination of the labor law status of a sports coach as a 
teacher, including the issues of synchronization of the certification mechanism and the mechanism for assigning qualification 
categories to coaches, the procedure for passing medical examinations by coaches, etc.
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